

Núm. 292 - Año VII

Arrecife de Lanzarote  
6 - Enero - 1959

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono, 256

DIRECTOR:  
GUILLERMO TOPHAM



## REYES

Barajando, barajando... Barajando posibilidades de enfoque para esta semblanza de Reyes, ha sido del rey de oros, como carta de alucinante actualidad, el triunfo. Mis escasas dotes de jugador con mi consiguiente insuficiencia en el cálculo de probabilidades, acaban de derrumbarse ante la aparición desconcertante del oro del rey. Perdí la partida, pero no me arredro. Va a ser el rey de oros, pues, quien me resuelva el compromiso contraído con ANTENA de un comentario para hoy martes, día de los Reyes Magos.

Eran tres los Reyes Magos. Reyes de oros, ¿cuántos?

Mágico encantamiento infantil tiene este día de los Magos de Oriente. Con abundante magia también para padres y para abuelos. Porque prevista la Epifanía del Señor, tiene lugar la adoración piadosa de los Magos en la escena humilde y Majestuosa del establo de Belén. Y «abriendo los Reyes sus tesoros le ofrecieron presentes de oro». Presentes de oro incensados a lo Alto. Y aquel Niño, que es Dios y que es niño y que es Hombre, moviliza en esta fecha sentimientos paternos y filiales en todo el orbe católico. Cristianos sentimientos, abrazos de paz entre mayores y menores, en evocadora caridad recíproca.

Eran tres los Reyes Magos. Rey de oros, ¿cuántos? Reyes de oro los ha habido: Con exuberante crédito financiero, con alcancías porrón y sin una perra apresada. Todos pertenecientes a esa familia que cifra y restringe su ideal en la constreñida cifra del nueve seguida de muchos ceros, concretado en número aurífero. Y es que estos reyes o pretendientes de oros, piensan, engañosamente, que los millones son clave de la felicidad en la realidad viviente del hombre. Cuando lo cierto es que aterrará presenciar el fatuo cortejo fatal de las desviaciones ineludibles derivadas del patrón oro o ideal materialista. Desviaciones, por ejemplo, de pretendientes al trono o de reyes de oros coronados y destronados, hacia la falsa simpatía del rey de copas, con retorcida euforia; hacia el frescal rey sablista, o simplón espadachín; hacia el rey de bastos, que trata de ocultar, consciente o inconscientemente, su efectivo lema de «garrotazo y tente tieso». Y hacia tantos y tantos falsos reyes, que los naipes, en sus estrechos linderos, no supieron presentar fatuamente coronados.

Trágicos reyes de oros frente a mágicos Reyes de Oriente. Y sin equívocos heréticos, la Majestad de Jesús llamándonos a todos.

Habíamos desviado dolosamente la magia de este día. Nos devuelve la paz el alegre sonar candoroso de la infantil bullanga. Y es que hay unos reyes de oros que también supieron darlo incensado a lo Alto. ¿Quiénes, si no, promovieron esta música que hoy orquestan los niños para evocación risueña de nosotros sus auditores? ¿Quiénes, si no, promovieron la gran bondad que el oro sin vileza viene entregando a la humanidad?

Y ahora... sin paráliticos conformismos negativos, impropios del ideal cristiano: ¿Cuándo respiraremos, Señor, a tenso pulmón? ¿Cuándo, Señor, sentiremos la tensión cordial de individuos engarzados en Tu Cuerpo Místico? ¿Cuándo, estremecidos de júbilo, marcharemos padres e hijos, en precioso regalo mutuo de amores cristianos? Sí, lo sabemos, Señor: En el vibrar progresivo e incontenible de esta Cristiandad verdaderamente alegre que marcha.

Epifanía del Señor: Manifestación Divina a gentiles.  
ABEL CABRERA DIAZ

## Los norteamericanos venden anualmente drogas por valor de trescientos mil millones de pesetas

Los americanos se gastan todos los años unos 300.000 millones de pesetas en los 53.600 bazares de drogas que existen en Estados Unidos. Los artículos que más se venden son las especialidades farmacéuticas, y le siguen por orden de venta las estilográficas, los cigarrillos, champús, carretes fotográficos, revistas, periódicos, objetos de escritorio y confitería. Los productos de régimen, las cremas de belleza y el material «camping» vienen después.

Muchos directores de tales bazares han creado los «Baby Corners», o sea, lugares dentro del establecimiento para que los niños jueguen y se entretengan. El aumento de la natalidad en Norteamérica hace que automáticamente crezca el número de clientes que se interesan por los alimentos para los niños de pecho, por las canastillas y los juguetes. Un bazar de Carolina del Norte ha visto duplicada su clientela en seis meses. El jefe de publicidad tuvo la idea de crear dentro del establecimiento una «sala de madres» para que las compradoras pudieran cambiar de ropas, pesar, medir y alimentar a sus pequeños y hasta en algunos casos dejarlos a dormir, todo gratuitamente, a fin de que pudieran hacer sus compras libremente y sin la molestia de tener que llevar al niño en brazos.

## En 1957 se produjeron en Barcelona 1.263 incendios

BARCELONA.— Los bomberos barceloneses, a través de su boletín oficial, han dado la voz de alarma en vista del aumento de los siniestros que se producen por el fuego, declarando que el fenómeno sólo puede ser debido en parte al aumento de población, pero

(Pasa a cuarta página)

## CARIÑOSA SALUTACION DEL GOBERNADOR CIVIL A LAS ISLAS DE NUESTRA PROVINCIA

Al alcanzar, por la gracia de Dios, un nuevo año—1959—se me solicita un saludo a la provincia de Las Palmas.

De buen grado y con gran honor accedo, aprovechando esta coyuntura de las primicias del año que se estrena para enviaros a todos, habitantes de las islas que integran la provincia cuyo mando me ha sido confiado, un cálido mensaje de venturas innumerables para el año de gracia de 1959.

Bajo la paz de Franco—paz concedida a los hombres de buena voluntad—bajo la paz fecunda de su sereno y fecundo gobierno nos alienta deseo a la provincia de Las Palmas de la prosperidad y el bienestar que por el rango de sus virtudes y por el esfuerzo de sus hombres se merece. Para ello os pido a todos la máxima unidad en sentimientos y en propósitos, dejando a un lado, como reza nuestra clásica consigna programática, los intereses de grupos y de clases; que todas las Corporaciones, tanto provinciales como locales, de las que tanta colaboración vengo recibiendo, se empeñen aún más en cada jornada para dar a sus ciudades y pueblos y, en general, a toda la provincia, el ritmo sin sosiego del trabajo que vence todas las cosas y corona todos los fines.

En el año que ahora empieza, como nos decía el Caudillo en su Mensaje, «hemos de renovar el esfuerzo para cubrir y aún desbordar los

(Pasa a página cuarta)

## Estreno en Madrid de una obra teatral de Carlos Domínguez Hernández

La obra teatral infantil «El duendecillo Pif Paf», distinguida el pasado año con un premio nacional, de la que es autor el joven periodista grancañario don Carlos Domínguez Hernández, ha sido estrenada con gran éxito en el teatro «Goya» de Madrid, en presencia del señor Domínguez.

Intervinieron en su interpretación como primeros actores Consuelo París, Isaura Devesa, Carlos Lang y Mauricio Lapeña.

El local se encontraba totalmente lleno de público, dedicando la crítica elogiosos comentarios a la obra estrenada por el joven escritor isleño.



## Con seiscientos socios y edificio propio cuenta el Club Archipiélago Canario de Buenos Aires

Fue fundado, por 14 isleños, en 1941

Rara es la república sudamericana que no alberga en su suelo un buen contingente de isleños atlánticos españoles. Pero, sin duda, son Venezuela y Argentina los países que en este sentido se llevan la «palma». En 1941, un grupo de catorce canarios con residencia en la nación platense concibieron la idea de crear una asociación y no tardaron mucho tiempo en hacerla realidad. Uno de estos socios fundadores, don Esteban Díaz Páez, natural de la Villa de Tegui-se, lanzaroteño cien por cien, acaba de pasar unas largas vacaciones en su isla natal, ocasión que hemos querido aprovechar para dirigirle unas preguntas, pues no en vano el señor Díaz Páez lleva residiendo en Argentina 40 años y durante 8 desempeñó la tesorería del Club Archipiélago Canario con probado entusiasmo y eficacia, como lo demuestra esa cena de despedida y artístico pergamino con que le obsequiaron sus paisanos poco antes de embarcar para Las Palmas en el «Federico C».

—¿Cuándo fundaron la sociedad?

—En 1941, por iniciativa de 14 canarios pertenecientes a diferentes islas.

—¿Objeto de esa creación?

—Lograr, dentro de este gran país que es la Argentina, una proyección de nuestra patria chica.

—¿Éxito o fracaso?

—Éxito. Ya conoce usted el carácter del isleño y su apego por las cosas de su tierra. Allí

## Turistas suecos en la isla

El pasado martes regresaron a Las Palmas, por vía marítima, once turistas de nacionalidad sueca, que permanecieron dos días en Arrecife alojados en el Parador Nacional.

El lunes realizaron una excursión a la Montaña del Fuego y otros lugares del sur de la isla, dedicando la mañana del martes a visitar la playa de La Barrilla, en donde se bañaron y almorzaron.

Los referidos viajeros han elogiado las condiciones turísticas de Lanzarote, especialmente en lo que a su clima se refiere.

vivimos todos como miembros de una gran familia. Nada de tenerfeños, palmeros o lanzaroteños; todos somos en Buenos Aires canarios de Canarias.

—¿Con cuántos socios cuenta?

—Con 600, de los que unos 60 somos de Lanzarote.

—¿Cuota mensual a satisfacer?

—Ocho pesos mensuales.

—¿Es cierto que poseen edificio propio?

—Sí; lo hemos adquirido, a base de grandes sacrificios, el año pasado. Bueno... eso de que lo hemos adquirido es un decir, porque todavía no lo hemos pagado del todo. Pero esperamos hacerlo con el esfuerzo conjunto y entusiasta de la Directiva y socios.

—¿En dónde está situado?

—En una linda zona de Buenos Aires, llena de modernos y pequeños «chalets»: calle Rivera Indarte 278, barrio de las Flores, muy cerca de la basílica de San José.

—¿Departamentos de que consta?

—Una amplia sala de fiestas, de 19x9 metros, y otros departamentos para biblioteca, secretaría, servicios, etc.

—¿Fiesta principal que allí se celebra?

—La de la Hispanidad. Ese día, completo, lo dedicamos a exaltar la efemérides de tan gloriosa fecha española: exhibición de música y danza de Canarias, recitales, bailes sociales, deportes y gran almuerzo a base de sancocho de cherne al estilo de las islas. Me escriben de la Argentina diciéndome que a la última celebrada—yo me encontraba en Lanzarote—asistieron unos 400 comensales.

—¿Y cómo se las arreglan para buscar tanto cherne?

—Todos los años nos lo envían desde Las Palmas, pero comoquiera que en esta última ocasión falló el envío, el sancocho hubo de hacerse a base de corvina salada.

—¿Y la corvina?

—Aunque usted no lo crea, también allá tenemos corvina. La solicitamos a una empresa de Mar del Plata, y los canarios mismos nos encargamos de saltarla.

(Pasa a página quinta)

## Cerca de 4 millones de kilos de pescado exportó nuestra provincia en septiembre del pasado año

Durante el pasado mes de septiembre, y según una información que publica el «Boletín Informativo Económico» de la Cámara de Comercio de Las Palmas, nuestra provincia exportó 1.361.212 kgs. de pescado en sus diferentes clases a los mercados peninsulares, y 2 millones 100.652 kgs. a diversos países africanos. He aquí el detalle de las referidas exportaciones:

### PENINSULA

Pescado salpado, 14.065 kgs.; pescado seco, 6.229; desperdicios de pescado, 59.285; harinas de pescado 630.400; aceites de pescado, 19.263; pescado fresco, 407.470; conservas de pescado, 219.604; pescado en salmuera, 1.595; hígados de pescado, 3.301. Total 1.361.212 kgs.

GUINEA ESPAÑOLA: Pescado seco, 276.550 kgs.; corvina seca, 500. CONGO BELGA: Pescado seco, 294.020 kgs.; corvina seca, 500. COLONIAS FRANCESAS: Pescado seco, 115.360 kgs.; corvina seca, 13 mil. COLONIAS INGLESAS: Pescado seco, 24.210 kgs.; corvina seca, 15.300. Total exportado, 2.100.652 kgs. CONSUMO LOCAL: Pescado fresco, 277.935 kgs.; pescado salpado, 47.500. Suma total, 2.426.087 kgs.

## Visita del vicepresidente de la Comisión de Turismo de Bruselas

Cuatro días ha permanecido en la Isla el vicepresidente de la Comisión de Turismo de Bruselas, monsieur R. B. erbenyton, personalidad de gran relieve en el ramo turístico europeo.

Durante su estancia en Lanzarote obtuvo una copiosa colección de fotografías en color, con destino a Museos y Colegios de Bélgica.

Monsieur Berbenyton, que ha visitado Canarias en tres ocasiones, se muestra agradablemente sorprendido de esta primera visita que efectúa a nuestra isla, extrañándose que de ella se conozca tan poco en los medios turísticos extranjeros.

El próximo año volverá a Arrecife para pasar una larga temporada con su esposa.

### PERFIL ISLEÑO

## MISCELANEA

### LUZ

Muy acertada nos parece la iniciativa adoptada por determinados establecimientos comerciales de la ciudad, tales como Almacenes Lasso, bazar Victoria, relojería Armas, y otros, en el sentido de colocar en sus fachadas tubos de luz fluorescente, que al mismo tiempo que actúan como medio de eficaz propaganda para sus respectivos negocios, contribuyen también a dotar de mayor iluminación a las calles donde se encuentran instalados, aliviando así, indirectamente, el recargado presupuesto municipal de alumbrado, que constituye hoy una de las mayores cargas económicas del Ayuntamiento. Un ejemplo que estimamos digno de imitación por el beneficio que para todos representa.

### TRAFICO

Recibimos algunas quejas de conductores de vehículos respecto a las aglomeraciones de público que se producen en la calzada de León y Castillo, diariamente, momentos antes de comenzar las funciones de tarde y noche en el cine «Atlántida». El guardia de tráfico situado en aquella zona, bien podría evitarlo, obligando a esas personas a penetrar en el «hall» del local o bien a colocarse en las aceras. Esta situación adquiere caracteres más graves, minutos antes de comenzar las funciones, al aparcar numerosos coches frente a almacenes La Americana.

### PIEDRAS

Hace ya mucho tiempo que junto al surtidor de gasolina situado a la entrada misma de la población, se hallan tres grandes piedras tapando una obra no terminada, que no sólo representa un peligro para los peatones que circulan por lugar tan céntrico, sino que además constituyen un atentado contra la estética urbana. ¿Costaría mucho dinero pagar a un peón para que las retirase?

GUIITO

## Almacenes FERRER

En el sorteo de Reyes organizado por estos Almacenes ha resultado premiado con cinco mil pesetas el número 48.455. En el sorteo de Navidad resultó premiado con 3.000 ptas. el n.º 10.110

## COLABORADORES DE «ANTENA»

## LA UNIVERSIDAD LABORAL En mi balcón de horizontes...

Por Aureliano Montero Gabarrón

El director de la Escuela Social y de Capacitación Social de Trabajadores, de Madrid, y Presidente Delegado del Consejo Técnico de Universidades Laborales, don Francisco Aguilar y Paz, en unas declaraciones que recientemente hizo a la Prensa con motivo de la promulgación de los Estatutos de las Universidades Laborales, ha dado a conocer que de los 4 840 alumnos que actualmente cursan estudios en dichos Centros docentes, 2.086 siguen el plan de Formación profesional industrial, 2.544 Bachillerato Laboral Industrial, 75 Formación Profesional Agrícola, y 135 Bachillerato Laboral Agrícola. Señaló el señor Aguilar que el alumnado del agro verá aumentado, hasta donde sea posible, una vez que los Montepíos Laborales extiendan su manto protector hacia el campesino, noble ambición que está dentro del Plan Nacional de Seguridad Social que el Gobierno tiene en estudio.

Dicha totalidad de alumnos verdad es que no corresponde a la demanda existente en nuestra Patria, siendo la carencia de personal especializado uno de los factores más dañinos que padece la economía y el progreso nacionales, precisamente en un periodo revolucionario en el que la industria española multiplicase constantemente y mejorara sus condiciones técnicas por los adelantos que viene adquiriendo. Pero hemos de reconocer que subsanar este mal, era hasta hace pocos años un propósito que vivía en la pasividad de los proyectos. Hoy puede decirse que está ganando terreno (leamos triunfos para la justicia social) en el campo de las realizaciones.

Pues entre las grandiosas realizaciones de carácter social, podemos contar ya a la Universidad Laboral, todavía incipiente en España. Pero puntual al momento histórico español que vivimos. Momento de recuperación nacional; de prodigiosas conquistas sociales: de rápidos avances hacia metas niveladoras con las naciones más adelantadas...

La Universidad Laboral no responde a un mero sentimentalismo de caridad hacia cuantos no pueden costearse unos estudios. Su labor no es de filantropía. Su labor es de justicia; de progreso. Porque concede a las clases menos pudientes el derecho a adquirir una

especialidad que, inevitablemente, redundará en beneficio de productores, empresas y Nación, ya que financiada por los Montepíos Laborales (igual que decir por los propios productores mutualistas) redime de la ignorancia a las clases más humildes, elevándolas a un nivel cultural deseable, a la vez que forma ejércitos de técnicos de todas las esencialidades en bien del progreso industrial y económico de España.

Naturalmente, como creación novísima en nuestro país, no es de justicia exigir pureza de defectos en sus normas, ni mucho menos frutos espontáneos. Tan sólo mentalidades estrechas y exigentes hasta la exageración por refractarias a todo progreso, son capaces de emplear la crítica pesimista a tan gran obra social. Pues ¿qué obra de carácter económico, social o político, ha salvado de la ley biológica de la evolución? Digamos que ninguna. Es más; todo está supeditado, ordenado a esa ley formativa de la evolución que preside la vida universal. Y la Universidad Laboral no puede ser una excepción. Pues su aparición no obedece a una poética y caprichosa inspiración. Débase, a la realística necesidad por imperativo de la nueva estructura social y económica que está renovando la vida de los pueblos.

Cábele, pues, a España, el orgullo de contar con Universidades Laborales, montadas con los más modernos medios de enseñanzas técnicas, distribuidas entre Gijón, Sevilla, Córdoba y Tarragona (en la que este colaborador se honra de haber trabajado como productor hasta casi su total conclusión en 1956). Son nuestras cuatro primeras Universidades Laborales, que no han de ser las últimas. Pues ese ejército de cerca de cinco mil productores especializados será la mejor manera de expresar, con el valor absoluto de las realidades, las esperanzas que los españoles podemos poner en el esplendoroso futuro que nos promete esa gran obra social que se llama Universidad Laboral.

Sevilla, diciembre de 1958

Cervezas - Refrescos  
Aguas minerales  
A. González G. Hita, 10 Tel. 155

En mi balcón de horizontes, mi balcón de panoramas de mi casa marinera sobre la playa colgada, veo como van los barcos hinchados de velas blancas; cómo el viejo Muelle chico ya no cuenta para nada, que el grande lo hirió de muerte y las olas lo rematar; cómo danzan las gaviotas de guarnición en la playa y al encuentro de los barcos van y vuelven en parranda. Y veo a los pescadores en el rodal de la playa, que están bregando a porfía todo el día desde el alba, unos echando las redes, otros pintando las barcas, aquél repara las velas y el de más allá las nasas, aquellos del Muelle chico cogiendo puntos de mallas. Los hombres, de sol curtidos y las mujeres en jarras, muy verbosas, discutiendo con aquellos, la soldada. Botes a vela que llegan cortando raudos las aguas, otros que llegaron ya, otros a remo que zarpan. Estampa multicolor y animada de mi playa; tapiz con bordes de espumas bajo el dosel de mi casa. Como es viernes, el «correo» ya arribó por la mañana y hay sol, trajín y bullicio en el Muelle y la «explanada»... Con gente de mi isla adentro llegó atestada la guagua. Dos pasajeros corriendo van cruzando la «parada»...

Por Donato Alvarez Guillermo

¡Corre compañero, corre que el «León» se nos escapa!  
¡Corre compañero, corre que ya dio las «tres pitadas»...!  
Al soco de las tabernas está la gente sentada, mirando al mar porque en él navegan sus esperanzas.  
¡Ay, mis tabernas del Puerto rozando casi las aguas!  
Es de noche y ya la Luna rompió la cinta de grana del horizonte y sus oros rielan en la mar de plata, y hay efluvios salobres del musgo de las resacas, con chapoteo de olas sombras de buques que atracan, y paseo dominguero bajo la noche estrellada.  
¡Ay, qué noches apacibles las de este Puerto de Cabras! limpidas y silenciosas, noches del otoño largas, largas como mis ensueños, hondas como mis nostalgias. Un «timpiñillo majorero» resuena allá en una tasca, con fragmentos de folias y sollozos de guitarra que se escapan con la brisa y se esconden en el alma. La Farola vigilante, mar afuera desplazada, me guiña sus ojos verdes también desde su ventana. Sigán, sigán los amigos, que yo me quedo en mi casa, a sentarme en mi balcón abierto sobre la playa: en mi balcón de horizontes, mi balcón de panoramas.  
Puerto del Rosario, enero de 1958.

Escuela de Conductores  
PROXIMOS EXAMENES

Queda abierta la Matricula. - PLAZAS LIMITADAS

Informes, Miguel Retana (perito industrial). León y Castillo, 14

## ¡EN TODO EL TIEMPO!

El regalo ideal para su esposa:

UNA SUPER-  
MAQUINA  
DE LAVAR

“BRU”

¡Espléndido resultado en toda España!  
Todos la recomiendan.

## Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos  
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

# = Felicitaciones de Pascua =

Tercera y última relación de las felicitaciones que por estas fiestas hemos recibido, y a las que correspondemos gustosamente: don José María Casado Crespo, abogado y redactor del diario «Falange» de Las Palmas; don Santiago Alemán Lorenzo y don Emilio Cabrera Cullen, delegado y secretario de la Delegación Insular de Sindicatos; don Manuel Aznar, director de la Agencia EFE de Madrid y embajador español; don Bruno Angel Alonso Sán-

chez, administrador del diario «Falange»; don Aureliano Montero Sánchez, director de la Prisión del Partido; don Antonio Morales Méndez, exportador e importador; don Juan Marrero Portugués, subdirector de la Caja Insular de Ahorros y Monte de Piedad de Gran Canaria; don Leopoldo Díaz Martín, director del B. H. A. en Arrecife; don Domingo Lasso Santana, propietario de la casa comercial «Almacenes Lasso» de Arrecife; don Enrique Almeida Sánchez, administrador del Parador Nacional Enrique II (Ciudad Rodrigo); don Angel Ojeda Pérez y don Vicente Vilas, propietario y gerente de la firma comercial «Hijos de Angel Ojeda S. A.»; don Julio Abreu Braun, gerente de «Viajes Marsans» de Las Palmas; don Rafael Elías García, capitán de Infantería; don Pedro Villalba Cruz, apoderado del B.H.A. en Arrecife; don Rafael González Negrín, Agente de Aduanas; don Salvador Gil Palou, estudiante de Farmacia de Málaga; don Miguel González Noda, funcionario de la Unión Deportiva Las Palmas; don Manuel Díaz Bethencourt, subdirector de la Prisión Provincial de Tenerife; don Ventura Quevedo Navarro, sub-capitán náutico del R. C. Náutico de Gran Canaria; don Andrés Hernández Santana y don José Antonio Marrero Pérez, de la fábrica de licores de Arrecife. «Tisalaya»; don Leandro Fernández Fuentes, profesor del Instituto N. de E. M. de Santa Cruz de Tenerife; don Pascasio Trujillo, periodista de Madrid; don Manuel Pérez de la Barreda, Delegado Regional en Canarias del Instituto Social de la Marina; don Ricardo Alcaide Alonso, Juez de Primera Instancia e Instrucción de Ecija (Sevilla); don Andrés Ruíz, redactor jefe de «Falange» y corresponsal de «Marca» en Las Palmas; don José Pérez Vidal, de Madrid, secretario del Museo del Pueblo Español, y don Aureliano Moniero Gabarrón, Graduado Social y colaborador de ANTENA.

## CARTELERA CINES

### «ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA  
Martes, 7:30 y 10:30

Un maravilloso espectáculo de composición y colorido.

**EL IMPERIO DEL SOL**  
CINEMASCOPE - FERRANIACOLOR  
Treinta mil kilómetros recorridos por los Andes del Perú para lograr el film más fascinante y sublime.  
(Autorizada mayores)

A las 5  
POR ULTIMA VEZ  
**MENSAJEROS DE PAZ**

Protagonistas: «Los Reyes Magos de Oriente».

Miércoles, 7:30 y 10:30  
La más divertida película mejicana de la temporada.

**CUIDADO CON EL AMOR**  
por Pedro Infante y Elsa Aguirre  
Música y alegría... belleza, simpatía y canciones en la voz de Pedro Infante.  
(Autorizada mayores)

Jueves, a las 7:30 y 10:30  
La más apasionante realización del cine americano.

**DOCE HOMBRES SIN PIEDAD**  
por Henry Fonda y Lee J. Cobb. Estaba acusado del asesinato de su padre, pero ¿era culpable o inocente?  
(Todos los públicos)

Viernes, a las 7:30 y 10:30  
Del desesperado tumulto de la ciudad, los hombres huyen como de una selva en llamas.

**LA CONCIENCIA ACUSA**  
por Aldo Fabrizi, Jean Marais y Fernando F. Gómez. Dedicada a todos aquellos que no han desertado del camino de la VERDAD.  
(Autorizada Mayores)

Sábado a las 7:30  
Reposición de la gran película de aventuras.

**FORT BRAVO**  
ANSCO-COLOR  
por William Holden y Eleanor Parker. La más terrible y dramática emboscada que hayan logrado captar las cámaras.  
(Todos los públicos)

A las 10.30  
Estreno de la extraordinaria producción

**OPERACION: LONDRES LLAMA A POLO NORTE**  
CINEMASCOPE - FERRANIACOLOR  
por Curt Jurgens y Down Adams. Una magnífica película de espionaje desarrollada en la última guerra mundial.  
(Autorizada Mayores)

## Hallazgo

de una cartilla del Seguro de Enfermedad del Instituto Social de la Marina, a nombre de Marcial Corujo Cejas. Está a disposición de su dueño en esta Redacción

## Garaje o almacén

se desea alquilar para montar una industria. Se reciben ofertas en esta Redacción

# Valor y...

(Viene de última página)

blico lector. Los medios modernos, fabulosos, de la Prensa actual ponen las noticias caudalosamente al alcance de los órganos difusores. Lo que se ha modificado sustancialmente es el modo de buscarlas. Se ha standardizado la información, y el gacetillero trabaja de forma distinta a la que habían de poner en su labor sus antecesores. Sin embargo, el gacetillero, el que acarrea y redacta la novedad relevante—a veces, en unas líneas, que valen por un extenso y sedudo artículo o por la más detallada y completa información—es fundamental. Sin él no se concebiría la función periodística. Los viejos "hinchaban" el telegrama que llegaba del extranjero o de provincias. Los nuevos han de acreditar su destreza para sintetizar. La dimensión es lo que decide y define. Signo de los tiempos. Pero en los pasados, como en los de ahora y los que están por venir, la jerarquía de la noticia no podrá ser disputada por ninguna otra de las modalidades que, conjuntamente, sirven el designio de informar, comunicando los hechos y expandiendo los acontecimientos.

## (De "Pueblo") CARIÑOSA...

(Viene de primera página)  
objetivos accesibles en su marco, para realizar y asegurar el progreso económico y social a que aspiramos legítimamente para nuestra Patria».

Cada cual en el tajo que le haya sido asignado, afánese por procurar superarse en el cumplimiento del servicio con un alto espíritu y fe en Dios y en los designios de la Patria.

A toda la provincia, una vez más, le deseo que está nuevo año la colme de prosperidad, para lo cual esta siempre dispuesta la decidida colaboración de quien podéis considerar como un vecino más de estas Islas. ¡Arriba España!

## EDICTO

HACE SABER: Que ultimado el Padrón sobre "ESCAPARATES", correspondiente al presente ejercicio de 1959., queda expuesto al público en la Secretaría de este Excmó. Ayuntamiento, a efectos de reclamaciones, durante un plazo de OCHO DIAS HABLES, a partir de la fecha de hoy.

Lo que se hace público para que pueda llegar a concimienta todas aquellas personas a quienes pueda interesar.

Arrecife, 3 de enero de 1958

# El crítico de...

(Viene de sexta página)

to no es pintura. Oividemos ahora todo lo que hay de impuro en la seudopintura de Lucio Muñoz, y veamos lo que queda. Resto el volumen y veo unas confusas manchas sombrías, pardas, sobre las que vagas notas de color resaltan jubilosamente, una cierta sensibilidad para deslustrar y patinar tonos sobretonos, a veces un fragmento interesante, algún accidente pictórico curioso... Poca cosa en compensación por tanto desafuero.»

## En 1957 se...

(Viene de página primera)  
que «con seguridad la causa principal reside en que actualmente existe un número mucho mayor de industrias que utilizan materias muy combustibles e inflamables, contando también la mecanización y modernización de las antiguas, que representan en conjunto un mayor peligro de incendio».

Considera el importante escrito de los bomberos que el peligro podría evitarse en muchos casos, y en otros reducirse bastante en su volumen, si existiera una reglamentación adecuada y se estableciera el cumplimiento de unas normas de la prevención contra el fuego. Hace constar que en Barcelona los siniestros registrados en un año, en el transcurso de diez años, han sufrido un aumento considerable, pues en 1947 tuvo que intervenir el Cuerpo de bomberos en 743 siniestros, y en 1957 actuó en 1.263, cifra que no es proporcional al aumento de la población.

## Cervezas - Refrescos Aguas minerales

A. González, G. Hita, 10 Tel. 155

## COCHE FORD

4 cilindros 17 H. P., se vende, buen estado de uso.  
Precio económico.  
Informes, Ramón Rocio González, Fajardo, 39

## SOLARES

en mitad de Triana y calle Paz Pezaza. (puerto de Naos) Informarán en avenida Doctor Rafael González 26.

## Lea ANTENA

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

**El Cabildo Insular obsequia a los enfermos del Hospital y ancianos del Asilo**

En la tarde del pasado jueves, fiesta de la Circuncisión del Señor, tuvo lugar en el Hospital de Arrecife un sencillo y emotivo acto organizado por el Cabildo Insular de Lanzarote en honor de los enfermos y ancianos acogidos en el benéfico establecimiento.

Presidieron dicho acto, junto con el director del Centro Dr. don José Molina Orosa, el Delegado del Gobierno, don Santiago Alemán Loranzo, presidente de la Corporación, don Esteban Armas García y co-sejero-inspector, don Domingo González Robayna.

El agasajo consistió en una espléndida merienda servida a los hospitalizados, incluso a los impedidos, que fueron conducidos al patio en camillas. Mientras se celebraba el ágape, la rondalla folklórica de San Bartolomé, dirigida por don José María Gil, interpretó, con su maestría de siempre, escogidas obras musicales de canto y danzas típicas isleñas.

El día de Navidad se sirvió asimismo comida extraordinaria a los enfermos del Hospital y ancianos del Asilo.

**Se celebró ayer la cabalgata de Reyes**

Distribución de juguetes y aguinaldos

Con gran esplendor y brillantez se celebró ayer tarde la cabalgata de Reyes, organizada por un grupo de jóvenes, con la colaboración del Ayuntamiento de Arrecife.

Además de los tres Magos, Melchor, Gaspar y Baltasar, montadas a camello figuraban en la misma algunos grupos de señoritas ataviadas con gorros de la Graciosa, acompañadas de instrumentos típicos, así como una Banda de Música y una comparsa de gigantes y cabezudos.

En medio del jolgorio y alegría infantil, la cabalgata recorrió gran parte de la población en un largo trayecto.

**LOS REYES VISITARÁN HOY LAS ESCUELAS**

Hoy martes, los Reyes Magos visitarán las Escuelas Nacionales de la capital, para dejar a los escolares unos 1.300 juguetes adquiridos por el Ayuntamiento con fondos de la suscripción popular.

También la Corporación distribuyó el día de Navidad unos 150 vales de 30 pesetas cada uno, a otras tantas familias menesterosas, para ser canjeados

**La cebada y habas de Canarias exentas de un impuesto arancelario**

A propuesta de la Hermandad Sindical Mixta de Lanzarote

MADRID—Ha propuesto para la cebada en grano y las habas frescas o secas, cosechadas en las Islas Canarias, contenidas en envases nacionales. Dicho régimen de exención se subordina a la justificación en forma del origen canario de dichos productos, debiendo cumplirse además las prescripciones del número primero, párrafo segundo, y el número cuarto de la Orden de quince de marzo de 1954.

**Con seiscientos socios y edificio...**

(Viene de segunda página)

Esta comida, amenizada por la rondalla folklórica de la Asociación, es servida exclusivamente por muchachas ataviadas con trajes típicos de diferentes islas. En fin, es un día grande y alegre para todos, al recordar y revivir momentos de la lejana patria chica.

El Club aprovecha esa fiesta para publicar un número extraordinario de nuestra revista, cuya crítica he visto ya en ANTERA.

—¿Leen allí los lanzaroteños nuestro semanario?

—Como prueba del interés y entusiasmo que allí despierta nuestro simpático periódico, le diré que para leer el único ejem-

plar que se recibe en el Club, siempre se forma «cola». Dieciséis lanzaroteños residentes en aquella república, me han encargado les suscriba a ANTERA durante el año que comienza. ¿Quiere una mayor prueba del afecto y cariño que todos le profesamos?

—Una última pregunta, don Esteban ¿qué impresión le ha causado Lanzarote en esta nueva visita?

—Hace 9 años efectué mi último viaje a Lanzarote. Ahora existen dos cosas que me han llamado poderosamente la atención, primera, el gran número de nuevas hectáreas ganadas al cultivo mediante los enarenados, y, la segunda, la considerable transformación urbana de Arrecife.

Y así terminamos esta interesantes declaraciones de nuestro paisano teguiseño, que en verdad le agradecemos.

Sólo nos resta ahora enviar un cordial y afectuoso saludo a todos los miembros de la colectividad isleña en Argentina, y más especialmente al ex-presidente del Club don Esteban Viera y secretario actual D. Juan Padilla

TOPHAM

por viveres en el comercio local.

Nos place que la idea que lanzamos en nuestro último número respecto a la organización de la cabalgata haya sido tan entusiastamente acogida, y esperemos que continúe llevándose a efecto en años venideros.

**ALMACENES LASSO**

Participa a todos sus favorecedores que los números correspondientes a los 5 grandes regalos de Reyes son los siguientes:

- |             |                                  |             |
|-------------|----------------------------------|-------------|
| 1.º—Premio, | Una casa muñeca.                 | Núm. 12.200 |
| 2.º         | » Una bicicleta                  | » 18.726    |
| 3.º         | » Una colcha guatada             | » 38.495    |
| 4.º         | » Una manta lana dos caras       | » 29.628    |
| 5.º         | » Una gabardina «Tres estrellas» | » 53.064    |

**Siempre al servicio del público**

**Pérdida** de una mantilla negra en la Plaza del Mercado. Se ruega su entrega Domingo Barríos en la misma Plaza

**CARNET SOCIAL**

VIAJEROS.—En unión de su hijo Julio marcha hoy a Madrid el Ayudante de Telecomunicación don Julio Davara Blázquez.

NATALICIOS.—En esta ciudad ha dado a luz un niño, undécimo de sus hijos, la señora esposa de don Leonardo Armas Curbelo, de soltera Eva Plata Borges.

—También ha dado a luz una niña doña Juliana Perdomo Spínola, esposa de don Plácido Cabrera Marrero.

—Asimismo dio a luz un varón, quinto de sus hijos, la señora esposa del Maestro Nacional don Santiago Cabrera Cullen, nacida Carmen Bello González.

OPERADOS —En Madrid ha sido sometido satisfactoriamente a intervención quirúrgica, el funcionario de Iberia en Arrecife, don Ernesto Ajeito Sobrido.

MATRIMONIOS —En la parroquia de San Ginés de esta capital se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita Francisca Perdomo Fajardo, con el ayudante de Cirugía don Manuel Muñoz García. Como padrinos de la ceremonia figuraron doña Pilar Perdomo de De la Hoz, y don Agustín de la Hoz Betancort, corresponsal en Arrecife de «Diario de Las Palmas».

La nueva pareja fijará su residencia en Lugo.

DEFUNCIONES.—D espues de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica ha fallecido en esta capital doña Margarita Fajardo Ferrer, de conocida y distinguida familia de Arrecife.

Con la muerte de doña Margarita, nuestra ciudad pierde a una de sus damas más virtuosa, caritativas y bondadosas, pues toda su vida constituyó un vivo ejemplo de recias y grandes virtudes cristianas, con su amor al necesitado, su sencilla humildad, y su resignación y sufrimientos, que ella supo ofrecer siempre gustosamente en aras de su sincera y arraigada fe religiosa.

Descanse en paz la virtuosa dama y reciba su familia, en especial sus hermanos don Luis, don Andrés, don Francisco y y doña Francisca Fajardo Ferrer el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica de Las Palmas el rector del seminario y ex-párroco del pueblo de Yaiza. Rvdo. don José Pérez Montedeoca.

# LOS REPORTAJES DE HOY

## El crítico de A. B. C., Arbos Balleste, dedica nuevos elogios al pintor lanzaroteño César Manrique

«En la imposibilidad de hacerlo de una vez, por falta material de tiempo y de espacio, y convencido, por otra parte, de que para abordar desde un periódico un problema tan complejo como el del arte abstracto es imprescindible dejar antes bien sentados unos cuantos principios concretos, vengo aprovechando las oportunidades que me brindan los expositores en Madrid para fijar mi posición ante una estética que, si cronológicamente no es nueva, si es un fenómeno actual su proyección sobre el gran público al que un diario se dirige.

*Hace pocos días, y a propósito de la exposición del pintor canario César Manrique en el Ateneo, hice una clara división entre los elementos materiales propios de la pintura y los extrapictóricos, es decir, los que son ajenos, extraños a este arte, impropios de él, en suma. Entre éstos se halla el volumen con su correspondiente juego variable de luces y sombras.*

*En el caso de César Manrique, al que reconocí notables cualidades de pintor precisamente por sus experiencias abstractas, el uso del volumen es sólo parcial. Volumen y color forman un híbrido indivisible. En el caso de Lucio Muñoz, sucesor de Manrique en la sala de exposiciones del Ateneo—sala del Prado—es muy otro. La obra de éste no está compuesta por colores con volumen, como la de Manrique, sino por volúmenes coloreados, lo que es muy distinto y mucho más grave.*

Lucio Muñoz—madrileño, 29 años, procedente de la Escuela de San Fernando, becario en París—lleva la materia pictórica a un estado de anarquía delirante. Todo es bueno para él. Su obra es una especie de bajorelieve plástico, ahora poroso, ahora impermeable, aquí prensado, allí rehundido, arañado, rayado, desconchado, herido, en fin, por diversos medios y teñido—digo teñido—con manchas de color, ácidos, humo y otras cien boticas. ¡Las pulverizadas! ¿Puede ser esto pintura, lo que se entiende por pintura desde hace tantos siglos? Evidentemente, no. Y conste que me refiero tan sólo a los productos materiales que integran la obra de Lucio Muñoz, ya que lo único que pretendo, ahora, es excluir del reino de la pintura ésta y otras obras del mismo género. Lo que

ha expuesto Lucio Muñoz en el Ateneo no es pintura, por la misma razón que no es pintura la cerámica, el mosaico, el tapiz ni el cordobán, aun cuando estas otras artes, primas hermanas de la pintura—el volumen pertenece a la escultura—sean frecuentemente practicadas por pintores. Cada una de las artes plásticas tiene sus límites, sus fronteras, y el mérito del artista se mide, precisamente, según el mayor o menor partido que logra obtener dentro de esos límites precisos. Es increíble cómo una ley tan elemental y lógica ha podido ser desbordada de una manera tan escandalosa.

Doy por supuesto que a nadie se le ocurrirá argüir, en contra de mi lamento, que desde que fue pintada la cueva de Altamira hasta hoy, las técnicas y los materiales de la pintura han experimentado una evolución constante y que no es lícito detenerlos ahora. No lo es, en efecto, y no es ese mi propósito. ¿Quién le niega al pintor el derecho a usar los nuevos productos, cada día mejorados, que la ciencia química pone a su alcance? Naturalmente debe usarlos siempre que ellos contribuyan al perfeccionamiento material de la obra (a da le mayor solidez y consistencia, a hacerla más perdurable) y no la desvirtúan. Bienvenidos sean los asombrosos pigmentos permanentes que hoy ofrecen el mercado, los plásticos con su deliciosa fluidez, los barnices sintéticos. Pero úsense siempre como Dios manda cuando de pintar se trata, cualesquiera que sean las estéticas, los ismos, los movimientos, las tendencias, las doctrinas, los gustos.

Son los propios muñidores del arte abstracto los que están haciendo imposible la inteligencia, la comunicación, el diálogo de la mayoría con esa estética. En el pabellón español de la última Bienal de Venecia se ha concedido toda una sala reservada para la pintura a unos bastidores rectangulares de madera que no contenían otra cosa que una especie de tela de araña hecha de alambres trenzados y chapas perforadas. No discuto si estos enredos de alambre son o no una obra de arte; me limito a afirmar que es-  
(Pasa a página cuarta)

## Con rublos de la Unión Soviética va a ser comenzada la presa de Assuan Veinticinco mil obreros trabajarán en la obra

La misión del mariscal Amer, ministro de la Guerra de la República Árabe Unida, acaba de dar su primer resultado con la obtención por parte de Rusia de un empréstito de 400 millones de rublos para la construcción de la presa de Assuan. Aún harán falta a Egipto unos 100 millones de rublos para los trabajos de esta presa, pero Nasser cuenta con sacarlos de cualquier otra parte y para ello acudirá a Arabia Saudita y a Koweit, que está dispuestos a colmar este vacío.

Egipto va a disponer, al fin, de la famosa presa que embalsará las aguas del Nilo y por la cual, Nasser inició su política de acercamiento a la Unión Soviética al negarle los Estados Unidos e Inglaterra el dinero necesario para esta obra.

La presa de Assuan es de extraordinario valor e interés para Egipto, pues gracias a ella se podrá regular el agua del Nilo, que de esta forma no se desparramará de forma anárquica sobre Egipto. Así la agricultura egipcia se incrementará en un 400 por 100 según afirman los técnicos, aumentando de forma extraordinaria la producción de víveres para la población creciente y subalimentada egipcia.

Esta obra durará unos diez años, empleando en ella la maquinaria más moderna. Los técnicos que ejecutarán la obra serán egipcios y soviéticos, aunque Nasser empleará a algún inglés que otro. No parece que haya norteamericanos ni franceses en los trabajos de construcción de este gigantesco embalse.

Para dar una idea de lo que representan estos trabajos, diremos que se ocuparán en las obras unos 25 000 obreros y que los trabajos se llevarán a cabo día y noche, sin días de fiesta ni de asueto. A Nasser le interesa que todo se lleve a

efecto lo más pronto posible, pues de esta obra depende la cimentación de su régimen y de su gobierno. Si Nasser llega a construirla y el pueblo egipcio comprueba los extraordinarios beneficios que Assuan le reportará, ello será suficiente para que Nasser pase a la Historia como el más grande de todos los gobernantes egipcios de todos los tiempos, y para hundir definitivamente en el oprobio y en el olvido al rey Faruk y a su dinastía.

Sin embargo, la construcción no será tan fácil. El Sudán, que también tiene derecho a las aguas del Nilo, protestará, pues los sudaneses opinan que Egipto no tiene por qué aprovecharse de unas aguas que no son suyas en su totalidad, ya que el Nilo pasa también por el Sudán. Incluso, Etiopía, que dispone de algunas de las fuentes del Nilo Azul, amenaza con pedir una fuerte indemnización o en caso contrario con llevar el asunto ante los altos organismos internacionales. El Sudán ha manifestado que si Nasser no se aviene a razones, ellos cortarán las aguas del Nilo y entonces, como es natural y fácil de entender, Egipto, que dispone de las periódicas inundaciones del Nilo, se vendrá abajo. ¿Qué hará Occidente para contrarrestarlo?

### ABRAHAM ARENCIBIA SUAREZ Almacén de Comestibles y mercaderías en general. Al por mayor y detalle

Para las fiestas de REYES. Extenso surtido de **Objetos para regalo.**  
No deje de visitarnos  
León y Castillo, 37 Teléfono, 225

### Cervezas - Refrescos Aguas minerales A. González G. Hita, 10 Tel. 155

**SOLAR CALLE GUARDILAMA**  
cerca de calle Pérez Galdós, 260 metros cuadrados. Se vende. Informes, Pedro Duque o en esta Redacción

PARA EL AÑO NUEVO  
**Cerveza "LA TROPICAL"**  
en su gran variedad de tipos.  
Siempre mejorando su calidad.

## Kid Levy derrotado en Las Palmas

El sordomudo Tid Tano, de Las Palmas, ha triunfado por puntos sobre el lanzaroteño Kid Levy, en el combate de semifondo de la velada celebrada el pasado sábado en aquella ciudad, en cuya pelea de fondo Ben Buker venció a Lelo Suárez por inferioridad, en el tercer asalto.

El combate Levy - Tano no respondió a la expectación que había despertado, pues ambos púgiles se mostraron maruleros y un poco sucios a lo largo de la pelea. La victoria del canario, sin embargo, fue a todas luces merecida.

## El lanzaroteño Miguel debutó el domingo en Madrid

Miguel Eugenio Ascensión, jugador lanzaroteño del U. D. Las Palmas, debutó el domingo en el Rayo Vallecano de Madrid, después de fichar por dicho conjunto durante una temporada.

No hemos podido obtener datos sobre el resultado de su debut, pero ya es un buen síntoma que el Rayo haya triunfado por 5-1 sobre el Baracaldo, después de la catastrófica campaña que viene realizando el conjunto madrileño, que figura en el último puesto de la clasificación.

Junto con Miguel han fichado el canario Artiles y los jugadores del Atlético Cobo, Domínguez y Hollaus.

# ALADINO

Nuevo sistema de promoción de ventas apoyado por una potente campaña de publicidad.

Los cupones ALADINO van numerados y llevan la fecha del primer sorteo de cada mes de la LOTERIA NACIONAL.

NUEVA RELACION DE ESTABLECIMIENTOS DONDE OBSERVIAN AL PUBLICO CON «ALADINO»

### COMESTIBLES

Vda. de don Manuel de la Cruz  
Don Alejandro Díaz Camejo  
Doña Carlota Reguera Castillo  
Doña Eulalia Delgado Morales  
Don José Pérez Gopar

### TEJIDOS

Almacenes Prats  
Tejidos Cullen Ibáñez

### LIBRERIAS, PAPELERIAS Y MATERIAL ESCOLAR

Librería Romero

### FERRERIAS, AUTOMOVILES Y EFECTOS NAVALES

Ferretería Spínola (Panchito)  
Ferretería Armas

### MATERIAL ELECTRICO

Electro-Refana

### PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

Droguería LA NUEVA

### BARES Y RESTAURANTES

Universal  
Refugio

### REPRESENTANTES

Coñac DECANO  
Cerveza C C C Sta. C. de Tenerife

### FABRICA MOSAICOS

«El Carmen»

### BAZARES

INSTALADORA «IMFE»

### RELOJERIAS

Francisco Armas

### OPTICAS

«MONCAR»

### ALMACENES

Antonio López Socas

Hermanos Zerolo, 7  
Tenerife, 10  
León y Castillo, 6  
León y Castillo, 59  
Hermanos Zerolo, 4

León y Castillo, 23  
León y Castillo, 22

León y Castillo, 4

Fajardo, 3  
León y Castillo, 20

León y Castillo, 14

Fajardo, 2

Avda. Gral. Franco  
Otilia Díaz, 12

León y Castillo, 16  
Plaza las Palmas, 3

Plaza las Palmas, 3

Hermanos Zerolo, 1

León y Castillo, 12

Alferez C. Tavío, 3

M. Socas, 3 - HARIA

## En un interesante y reñido encuentro, Lanzarote y Puntilla empataron a dos Hoy, torneo relámpago a beneficio de la Campaña de Navidad

En el primer partido, de este año que acabamos de estrenar, asistimos a un emocionante encuentro que nos brindaron Puntilla y Lanzarote; un encuentro emocionante desde el principio hasta el último minuto, por lo incierto del resultado, ya que ambos conjuntos hicieron méritos para alzarse con la victoria, aunque al final se hayan repartidos los puntos que, visto serenamente, ha sido lo más justo, ya que la victoria de cualquiera de los contendientes hubiese sido injusticia para el otro.

Partido vistoso, de esos que gustan al aficionado, aunque ambos clubs pusieron toda el alma y empeño, en llevarse los dos puntos. Aunque en la crónica del pasado domingo decía que el Lanzarote no había gustado nada, hoy, a la vista de lo realizado en el campo, por los 11 muchachos de la calle Cier fuegos y en aras de la verdad, hemos de anotar que me gustó, pero mucho; hoy si funcionaron todas sus líneas, hoy sus hombres pusieron empeño y ganas de batallar, quizás porque sabían que enfrente otro equipo al que había que jugarse así como lo hicieron, sin entregarse ni un momento y sin darse un minuto de descanso. Sobresaliente en fin, para todos en conjunto, teniendo que destacar ese centro delantero Rubio que trajo en jaque a la defensa azul.

En cuanto al Puntilla jugó como nos tiene acostumbrados aunque quizá un poco más bajo que otras tardes; algunos de sus hombres se agotaron y se empeñaron en retrasar la mayoría de las jugadas con el consiguiente perjuicio, por el gol que le fue justamente anulado por fuera de juego. Fue castigado con penalty que a mi modo de ver fue injusto, ya que no existió zancadilla y si mucho de teatro por parte del jugador del Lanzarote. Pero el árbitro no lo creyó así y lo pitó y, por lo tanto, hay que acatar sus decisiones.

### LOS GOLES

A los 30 minutos de la primera mitad, un balón bombeado sobre la portería del Lanzarote es parado con la

mano por un defensa y tirado el penalty por Pedro lo transforma en el primer gol para su equipo.

A los 55 Ortega, al intentar despejar un balón, falla estrépitosamente y Antonio que seguía la jugada se hace con el balón y establece la igualdad.

A los 5 minutos del segundo tiempo se produce el penalty a que he aludido anteriormente y Antonio lo transforma en el segundo para el Lanzarote.

A los 22 minutos centra Paquito, cabecea Isidro y el esférico da en el larguero, volviendo el balón al terrero para que este mismo jugador marque el segundo para el Puntilla.

El arbitraje del Sr. Arbelo nos gustó; tuvo sus fallos pero sin importancia, a excepción del penalty. Algunos pequeños brode de juego duro los supo cortar con autoridad.

PENALTY

## LOTERIA NACIONAL

Sorteo 5 de Enero de 1959

1.º (8 000.000 de ptas) 12.200 (Valencia, Santander, Barcelona, etc)

2.º (4.000.000) 18.726 (Barcelona, Bilbao, Madrid y Valencia

3.º (1.200 000) 38.495 (todas las series en Jerez de la Frontera).

4.º (200 000) 29.628 (Oviedo, Madrid, LAS PALMAS, etc)

5.º (80 000) 53 064

Premiados con 60 000 pesetas: 45 462-54 038-3.074-56.060-27 170-3 249-19.170 y 23 032.

(Información tomada por Radio)

## EXCMO. CABILDO INSULAR DE LANZAROTE

### ANUNCIO

Próximamente se publicará en el Boletín Oficial de la Provincia anuncio por el que se convocará concurso para la adquisición de un motor de camión, nuevo y que consuma gas-oil, de 20 25 H. P. y susceptible de ser aplicado a un camión Ford V-8. El Pliego de condiciones y el modelo de proposición se podrán de manifiesto a quienes lo soliciten en la Secretaría de esta Corporación durante las horas de oficina. Se admitirán solicitudes para participar en el concurso en los 20 días hábiles siguientes al de la publicación del anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia.

Arrecife, 3 de enero de 1959.

EL PRESIDENTE.

## SOCIEDAD DE CAZADORES DE LANZAROTE

### AVISO

Habiendo finalizado el período legal de caza con fecha 28 de diciembre pasado, se recuerda a todos los socios y cazadores en general la obligación y conveniencia de la más estricta observancia de la veda.

Asimismo se convoca por medio del presente anuncio a los señores socios para celebrar Junta General el próximo lunes día 12 del mes en curso en su domicilio social, Cienfuegos 14, a fin de proceder a la elección de la nueva Junta Directiva para el presente año, y adoptar acuerdos sobre los directrices a seguir en el futuro.

Arrecife, 2 de enero de 1959.

EL PRESIDENTE.

**Exija los ALADINOS en estos comercios por el importe de sus compras.**

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

## ¡Arriba las manos y venga la llave de la caja fuerte!

### Y el cajero le dio la llave del lavabo

PARIS. — Tres malandrines penetraron en un establecimiento del Faubrg-Saint-Martin, a las 9 en punto de la mañana. Iban armados de revólveres y llevaban los rostros cubiertos de grandes pañuelos oscuros:

—¡Que nadie se mueva y arriba las manos!—rugió el que iba delante.

Se acercaron a la caja y se apoderaron de unos tres millones de francos. Acto seguido, el que parecía jefe ordenó al cajero:

—¡Prontol... ¡La llave de la cámara accrazada!

El cajero, con singular naturalidad, extrajo una llavecilla

del cajón y se la alargó al bandido. Después indicó un pasillo. Los tres enmascarados enfilaron el pasillo, no sin ordenar el último, desde la entrada: —¡Durante treinta minutos, nadie debe hacer el menor gesto!

Y desaparecieron por la ruta del W. C. Temiendo que se tratase de una celada, los tres sujetos emprendieron la huida por otra pasillo que daba a la calle. De esta manera «perdieron» los seis millones que había en la caja fuerte, cuya llave mantenía el cajero en un bolsillo del chaleco.

## «Virtudes» de la cerveza

«La cerveza es un remedio contra la agitación de la vida moderna», afirma el doctor Leon A. Greenberg, director del Laboratorio de Biondínica Aplicada de Yale. Para verificar esta hipótesis, Greenberg ha construido una máquina análoga al detector de mentiras, que mide las emociones. Han sido encerrados voluntarios en una habitación insonorizada y climatizada. Se les ha pedido que traten de contar un paquete de cartas, bebiendo cerveza a cuatro grados. Al mismo tiempo se les mantenía bajo una fuerte

tensión emocional, haciéndoles escuchar timbres desgarradores y disparos. Después de media botella de cerveza, la máquina ha registrado una disminución del 13 por 100 de la tensión emocional de los conejos de indias. Después de dos botellas, la baja era del 37 por 100. «En este momento de la experiencia—señala el doctor Greenberg—los individuos no muestran ningún síntoma de embriaguez. Continúan cumpliendo su tarea de forma rápida y precisa». La próxima experiencia versará sobre mil individuos.

## TEMAS PERIODISTICOS

# Valor y jerarquía de la noticia

Por Francisco Casares

«Nada tan importante, en el acervo informativo y de glosa de las superficies impresas que se llaman periódico, como la noticia. El hecho o el suceso que se divulgan constituyen la esencia de la Prensa. Mucho ha evolucionado ésta en el transcurrir del tiempo y hoy no se concebiría sin la ilustración, sin el comentario y hasta sin las acotaciones de espacio destinadas a la publicidad. Pero, en definitiva, todo ello ¿no es noticia? De «avisos» se denominan los antiguos diarios. Y avisar es, en rigor, noticiar. Se difunde la actualidad, se expande lo ocurrido, se advierte sobre lo más conveniente a la salud, al espíritu, a las necesidades vitales. De la primera a la última página de un órgano que informa y que orienta, la noticia es el nervio, la médula, lo sustancial. Claro que un periódico integrado sólo por la referencia escueta de los acontecimientos, perdería gracia y carecería de interés. El artículo, la crónica, las secciones monográficas, son un complemento preciso. Con ese servicio no bastaría. Hace falta trasladar al lector lo que ha pasado. Muchas veces esa actividad noticiara se conecta a lo que va a pasar. También tiene carácter de notificación el anuncio o la previsión de los hechos.

La crónica no es otra cosa que una noticia estimativa. Perderá interés si no lleva dentro la novedad ignorada. El cronista pone el exorno de su propio enjuiciamiento, pero ha de decir lo que supo captarle al actualismo para satisfacer la ajena curiosidad. El editorial — lo que en el antiguo argot periodístico se llamaba el artículo de fondo—especula sobre cosas que han sucedido. La divagación sin ese secreto contenido, sin basarse en un acontecer, interesa poco o nada, porque el cimiento ha de ser, forzosamente, una reali-

dad que dé ocasión a ser glosada y considerada.

Hace falta una indudable pericia, una especial sensibilidad para percibir lo que es noticia. Trabajé a las órdenes de un director de periódico que hallábase singularmente dotado para calibrar el valor y el interés de las noticias: el marqués de Valdeiglesia. Muchas veces «veía» las que no habían «visto» los demás. Hacía diariamente una enorme cantidad de gacetillas. Le daba igual que perteneciera a una u otra sección del diario. De sociedad, de sucesos, políticas, artística. De lo que fuera. El caso era dar a sus lectores las primicias de lo que no sabían. Y en eso era un maestro, porque ha habido ilustres, experimentados periodistas, que le veían pasar junto a ellos y las dejaban escapar.

Ha cambiado mucho, repito, el concepto del periodismo. Y más que eso, la técnica. En los tiempos en que yo comenzaba a trabajar en este duro y amado oficio, se producía, muy frecuentemente, el «pisotón». Así se decía al hecho de adelantar la noticia, dándola antes que los demás. La política era un campo abonado para ese ejercicio, que probaba la suficiencia profesional, porque la lucha, la inestabilidad de los equipos de gobierno, los episodios que se sucedían y llenaban la actualidad de la vida pública, decidían una celosa, incansable vigilancia de los reporteros. Ya no se «pisaba» por lo menos con la profesión y el gozo que entonces. Pero, pase lo que pase, y por mucho que cambien las cosas y las interpretaciones de la función periodística, la noticia seguirá teniendo una primacía, una importancia que no pueden alcanzar las restantes secciones que, fundidas, dan el conjunto de la información que se brinda al público.

(Concluye en página cuatro)

## Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:  
**LUJO, EXTRALUJO - EXTRACORTO - EXTRALARGO,**  
 lujo habano, ESPECIAL, especial habano,  
 BLANCO Y AMARILLO virginio

**TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR**

# AGUA DE MOYA

Elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... exquisita en todas las épocas :-: Distribuidor para Lanzarote:

**BERNARDO MORALES MENDEZ**

García Escámez, 4 :-: Teléfono, 158

**Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.**